

12. LA MONARCHIE MESSIANIQUE

La monarchie - ceux qui détiennent l'autorité royale

Le mot « royaume » évoque de nombreuses significations et, pour le lecteur moderne, il désigne généralement un pays dirigé par un monarque. Le mot grec, comme l'attestent tous les lexiques grecs, signifie en réalité « royauté », un terme abstrait désignant l'autorité royale d'un roi et son gouvernement, la monarchie. Dans de nombreux contextes, il désigne la royauté en action : le règne où cette autorité s'exerce. On trouve 140 références au royaume dans dix-sept livres du Nouveau Testament, dont :

43 occurrences se rapportent à Jésus en tant que roi

46 se rapportent aux disciples de Jésus, à sa monarchie, aux élus de Dieu

51 se rapportent au futur règne messianique

Lorsque ces trois significations sont comprises, l'interprétation des versets relatifs au royaume de Dieu devient claire. L'habitude des traductions anglaises de la Bible de traduire systématiquement « *basileia* » par « royaume » n'est pas utile et a engendré confusion et ignorance de ce concept important. Nous devons nous poser des questions telles que :

Qui est le roi ? - Dieu le Père ou Dieu le Fils ?

Qui est la monarchie ? – Qui régnera avec le roi ?

Où est le règne ? Est-il au ciel ou sur terre ?

Quand le règne a-t-il lieu ? Présent ou futur ?

La position adoptée est que le royaume est messianique, terrestre, temporel et futur, plutôt que théocratique, céleste, éternel et présent.

Les visions étonnantes du livre de Daniel

Le roi babylonien, Nebucadnetsar, fit un rêve que Daniel lui interpréta. Ce rêve est fondamental pour l'espérance messianique juive (Dn 2:31-

45). Dans son rêve, le roi vit une immense statue dont les différentes parties représentaient de puissants empires mondiaux. La tête d'or représentait l'empire babylonien, la poitrine et les bras d'argent l'empire médo-perse, le ventre et les cuisses de bronze l'empire grec, les jambes de fer l'empire romain, et les pieds de fer et d'argile, un empire mondial apparenté ou une coalition de nations qui existera à la fin des temps. Pendant que le roi rêvait, une pierre se détacha, non par la main de l'homme, et frappa les pieds de fer et d'argile de la statue, les brisant, et tous les empires disparurent. Alors la pierre qui frappa la statue devint une immense montagne qui remplit toute la terre. Daniel expliqua le rêve à Nebucadnetsar :Au temps de ces rois, le Dieu du ciel établira un royaume qui ne sera jamais détruit ni laissé à un autre peuple. Il écrasera tous ces royaumes et les anéantira, mais il subsistera éternellement (Dn 2:44). Le rocher est le Messie. La destruction finale de l'empire mondial aura lieu lorsque Jésus reviendra sur Terre et terrassera les nations révoltées contre Jérusalem lors de la bataille d'Armageddon (Ap 16:12-16). Le Messie régnera sur les survivants avec un sceptre de fer, en tant que Roi des rois et Seigneur des seigneurs.

Daniel fit ensuite un rêve similaire concernant la venue du Messie conquérant (Dn 7:7-27). Il vit quatre bêtes (des empires mondiaux) et la dernière avait dix cornes, dont trois furent arrachées par une petite corne (l'Antéchrist), qui parla avec vantardise et exerça son autorité pendant un temps, des temps et la moitié d'un temps, quarante-deux mois durant lesquels les saints seront livrés entre ses mains (Ap 13:5-7). Cette petite corne est l'homme d'iniquité contre lequel Paul nous met en garde (2 Th 2:1-4), la bête que tous les habitants de la terre adoreront (Ap 13:1-10) et qui sera finalement tuée et jetée dans un feu ardent (Ap 19:20).

Les versets suivants révèlent l'issue de cette période difficile de détresse, contre laquelle Jésus nous a mis en garde (Mt 24:15-22) :

Durant ma vision nocturne, je regardais, et voici, quelqu'un, semblable à un fils de l'homme, s'avançait sur les nuées du ciel. Il s'approcha de l'Ancien des Jours et fut conduit en sa présence. Il reçut autorité, gloire et pouvoir souverain ; toutes les nations et tous les peuples de toutes langues l'adoraient. Sa domination est éternelle, elle ne passera jamais, et son royaume ne sera jamais détruit.(Dn 7:13-14).

Mais les saints des lieux célestes recevront le royaume et le posséderont pour toujours à jamais (Dn 7:18).

La souveraineté, la puissance et la grandeur de tous les royaumes sous les cieux seront remises aux saints des lieux célestes. Leur royaume est un royaume éternel, et tous les dirigeants les serviront et leur obéiront.(Dn 7:27).

Dans le royaume qui en résultera, toutes les nations et tous les peuples de toutes les langues adorent le Messie, mais ce sont les saints qui possèdent le royaume comme une domination éternelle.

L'Éternel sera roi de toute la terre... Alors les survivants de toutes les nations qui ont attaqué Jérusalem monteront chaque année pour adorer le Roi, l'Éternel des armées (Za 14:9, 16).

Les nations marcheront à sa lumière (celle de la ville sainte), et les rois de la terre y apporteront leur splendeur (Ap 21:24).

Dans Daniel, l'expression « saints du Très-Haut » contraste avec les Juifs, constamment appelés « ton peuple » (Dn 9:15-16, 19, 24, 10:14, 11:14, 12:1). Keil dit : « Les saints du Très-Haut », ou plus brièvement « les saints », ne sont ni les Juifs, qui ont coutume de se qualifier de « saints » par opposition aux païens, ni l'Israël converti du Millénaire... ils sont la congrégation de la Nouvelle Alliance, composée d'Israël et des fidèles de toutes les nations ; car le royaume que Dieu donne au Fils de l'homme comprendra, selon le verset 14, ceux qui sont rachetés d'entre toutes les nations de la terre. » (Commentaire sur Daniel, p. 239). J'ai expliqué dans le premier livre pourquoi « saints du Très-Haut » devrait être traduit par « saints des hauts lieux » comme il est traduit en Darby.

Daniel 7 et Apocalypse 6 - 19 nous éclairent avec des détails sur les dernières années de cet âge, lorsqu'une coalition mondiale sous l'Antéchrist dévore toute la terre, et comment Dieu donne la victoire au Messie et aux saints.

La monarchie messianique

Chaque royaume a son monarque, sa famille, sa noblesse et son élite. Dans le royaume de Dieu, la monarchie se limite à la famille : le Fils de Dieu et ses enfants adoptifs. Un tiers des versets sur le royaume de

Dieu/les cieux sont centrés sur les disciples, représentant tous les saints. Le royaume de Dieu leur appartient. Ils accèdent à la monarchie par leur nouvelle naissance et en sont dès à présent les héritiers. Ils en détiennent les clés ; c'est par l'Église que d'autres accéderont à la monarchie et s'assiéront un jour avec Abraham, Isaac et Jacob. Plus précisément, Jésus leur confère la royauté (Lc 22:29-30) ; ils mangeront et boiront à sa table royale et siégeront sur des trônes pour juger les douze tribus d'Israël. Ils sont appelés à son royaume et à sa gloire (1 Th 2:12), non comme sujets, mais comme dirigeants. Dieu a choisi ceux qui sont pauvres aux yeux du monde pour hériter du royaume qu'il a promis à ceux qui l'aiment (Jc 2:5). Ils recevront un accueil chaleureux dans le règne éternel de leur Seigneur et Sauveur Jésus-Christ (2 Pi 1:11). L'Agneau est loué au ciel parce qu'il a été immolé, rachetant par son sang des hommes de toute tribu, langue, peuple et nation, et en faisant un royaume de prêtres qui régneront sur la terre (Ap 5:10). Tel est le dessein divin pour l'humanité rachetée.

La monarchie n'est pas mentionnée spécifiquement partout où elle est mise en avant. Par exemple :

À celui qui vaincra et fera jusqu'à la fin ma volonté, je donnerai autorité sur les nations, pour les gouverner avec un sceptre de fer, et pour les briser comme de la poterie, selon que j'en ai reçu le pouvoir de mon Père (Ap 2:26-27).

Je donnerai au vainqueur le droit de s'asseoir avec moi sur mon trône, tout comme moi, j'ai été victorieux et me suis assis avec mon Père sur son trône (Ap 3:21).

Chaque fois que Jésus parlait de royauté à ses disciples, il faisait référence à son futur gouvernement, la monarchie messianique. Il expliqua à maintes reprises, généralement par des paraboles, que la nation juive avait désobéi à Dieu, rompu l'alliance et perdu la royauté qui lui avait été promise. En conséquence, il accorderait la royauté à d'autres, à ceux qui croient en lui, y compris les Juifs fidèles de tous âges. En tant qu'enfants de Dieu, ils constituent la famille royale et héritent de la royauté et règnent avec le Messie.

Cette interprétation évite la conclusion maladroite selon laquelle le royaume est à la fois présent et futur, qu'il a été inauguré mais ne l'est pas encore. Elle maintient l'accent sur la royauté et évite l'enseignement

non biblique et contraire aux faits selon lequel Jésus gouvernerait le monde actuellement. Elle met l'accent sur la vérité selon laquelle les disciples de Jésus sont les héritiers de la royauté, un concept généralement mal compris et ignoré. En tant qu'enfants de Dieu, ils sont cohéritiers du Messie et partageront sa gloire (Rm 8:17). L'Église visible n'est pas, comme le dit Augustin, le royaume de Dieu, mais plutôt les élus, décrits comme une grande multitude de toute nation, tribu, peuple et langue qui constitue la monarchie et gouvernera la terre avec le Christ (Ap 5:9-10). Ils ne régneront pas avant d'être ressuscités et enlevés au retour du Messie, mais ils sont déjà héritiers, car ils sont entrés dans la royauté et la monarchie messianiques. Les êtres humains, dans leur chair et leur sang, dans leur corps actuel, ne peuvent hériter du royaume, seuls les ressuscités. La monarchie ressuscitée ne vivra pas sur Terre pendant le millénaire ; sa demeure sera la Nouvelle Jérusalem céleste (Ap 21:2-2:5). Cette cité est actuellement au ciel (Hé 12:22-25), mais lorsque cet âge sera passé, au retour de Jésus, elle descendra du ciel d'auprès de Dieu et reposera dans le ciel au-dessus de la Jérusalem terrestre. Les nations marcheront à sa lumière, et les rois de la terre lui apporteront leur splendeur (Ap 21:24).

Jésus construit son Église, la monarchie messianique

Jésus le Messie revient pour régner sur la Terre pendant mille ans. Durant l'ère de l'Église, qui a commencé à la Pentecôte et s'achève à son retour, Jésus a bâti sa communauté ecclésiale, composée de millions de personnes de toutes nations, tribus et langues. L'Évangile est prêché, les gens y croient et sont sauvés. Ils sont sauvés de leurs péchés, sanctifiés par le Saint-Esprit, et ils seront glorifiés au retour de Jésus, à leur résurrection. Leur rôle particulier dans le monde nouveau est de régner avec le Messie comme monarchie. En tant qu'enfants de Dieu, les croyants entrent dans la monarchie messianique à leur nouvelle naissance (Jn 3:3, 5). Ils sont actuellement héritiers de la royauté ; ils la posséderont au retour de Jésus. Le royaume de Dieu n'a pas encore été inauguré car le roi n'est pas encore revenu (Lc 19:15). Cette époque est caractérisée par l'édification de la monarchie messianique. Jésus ne règne pas sur les royaumes de ce monde, pas plus que sa monarchie. Il s'est assis à la droite de Dieu et, depuis lors, il attend le jour où ses ennemis seront mis sous son pied (Hé 10:13).

Dans les versets suivants, le royaume de Dieu est traduit par royauté messianique ou monarchie. L'Église visible ne peut être assimilée à la monarchie, car les rachetés n'en représentent qu'une fraction. La monarchie est composée des élus de Dieu, aussi appelés les justes, les saints ou les serviteurs de Dieu. Ils sont peut-être pauvres, humbles et persécutés aujourd'hui, mais ils hériteront de la Terre. Ils ne seront pas des sujets du royaume du Seigneur, mais son gouvernement. La plupart des paraboles de Jésus traitent du développement de cette communauté messianique. Le Père a dit à Jésus de s'asseoir à sa droite jusqu'à ce qu'il fasse de ses ennemis son marchepied. Le Père écrasera les rois au jour de sa colère, il jugera les nations, écrasant les princes de toute la terre (Ps 110:1, 5-6). Alors, et alors seulement, son Messie inaugurerait son règne.

La monarchie est composée de croyants en Jésus

Mt 5:3 Heureux les pauvres en esprit, car la monarchie messianique leur appartient.

Mt 5:10 Heureux ceux qui sont persécutés à cause de la justice, car la monarchie messianique est à eux.

Mt 13:38 Le champ représente le monde, et la bonne semence représente la monarchie messianique (littéralement : les fils du royaume). L'ivraie représente le peuple du Malin.

Mt 19:14 Jésus a dit : Laissez les enfants venir à moi, ne les empêchez pas, car la monarchie messianique appartient à des gens comme eux.

Lc 6:20 Regardant ses disciples, il dit : Heureux êtes-vous, vous qui êtes pauvres, la monarchie messianique est à vous.

Lc 12:32 N'aie pas peur, petit troupeau, car votre Père a trouvé bon de vous donner la royauté messianique.

Lc 18:16 Jésus appela les enfants et dit : Laissez les enfants venir à moi, ne les empêchez pas, car la monarchie messianique appartient à des gens comme eux.

Lc 22:29 Je vous confère la royauté, comme mon Père me l'a conférée.

Ap 1:6 (Jésus) a fait de nous une monarchie et des prêtres pour servir son Dieu et Père. À lui soient la gloire et la puissance pour les siècles des siècles ! Amen.

Ap 1:9 Moi Jean, votre frère et compagnon de souffrance, de royaute et de persévérance en Jésus, j'étais à Patmos parce que je prêchais la parole de Dieu et que je rendais témoignage à Jésus.

Ap 5:10 Tu les as créés pour être une monarchie et des prêtres pour servir notre Dieu, et ils régneront sur la Terre.

Ap 20:4 J'ai vu des trônes et ceux qui y étaient assis. Le pouvoir de juger leur a été donné. J'ai vu les âmes de ceux qui ont été décapités parce qu'ils ont témoigné de Jésus et annoncé la parole de Dieu. Ils n'avaient adoré ni la bête ni son image, et ils n'avaient pas reçu sa marque sur leur front ni sur leur main. Ils sont revenus à la vie et ont régné avec le Christ pendant mille ans.

Jésus construit actuellement son Église à partir de toutes les nations, langues et groupes culturels, rassemblant la communauté messianique qui constituera sa monarchie durant son règne terrestre. Les vrais croyants démontreront leur valeur en menant une vie vertueuse, dans le respect et la crainte de Dieu. Ceux qui sont guidés par l'Esprit de Dieu sont enfants de Dieu. Cela fait d'eux des héritiers ; héritiers de Dieu et cohéritiers du Christ. Lorsque le Christ reviendra régner, sa communauté régnera avec lui. Nombre d'entre eux sont pauvres, humbles et persécutés pour avoir suivi Jésus, mais à l'avenir, tous les royaumes sous les cieux leur seront donnés en possession (Dn 7:27).

Les saints entrent maintenant dans la monarchie

Mt 5:20 Je vous dis que si votre justice ne surpasse pas celle des pharisiens et des rabbins, vous n'entrerez jamais dans la monarchie messianique.

Mt 19, 23-24 Jésus dit à ses disciples : En vérité, en vérité, je vous le dis, il est difficile aux riches d'entrer dans la monarchie messianique. Je vous le dis encore, il est plus facile à un chameau de passer par le trou d'une aiguille qu'à un riche d'entrer dans la monarchie messianique (cf. Mc 10:23-25 ; Lc 18:24-25).

Mt 21:31 Jésus leur dit : En vérité, je vous le dis, les publicains et les prostituées vous devancent dans la royauté messianique.

Mc 9:47 Si ton œil te fait trébucher, arrache-le. Mieux vaut entrer dans la monarchie messianique avec un seul œil que d'avoir deux yeux et d'être jeté en enfer.

Mc 10:15 Je vous le dis en vérité, celui qui n'accueille pas la monarchie messianique comme un enfant n'y entrera pas.

Mc 12:34 Vous n'êtes pas loin d'entrer dans la monarchie messianique.

Lc 18:17 En vérité, je vous le dis, celui qui n'accueille pas la monarchie messianique comme un petit enfant n'y entrera pas.

Jn 3:3 Jésus répondit : En vérité, je vous le dis, un homme ne peut pas voir (expérimenter) la monarchie messianique à moins de naître de nouveau.

Jn 3:5 Jésus répondit : En vérité, en vérité, je te le dis, un homme ne peut entrer dans la monarchie messianique s'il ne naît d'eau et du Saint-Esprit.

Col 1:12-13 Rendons grâces au Père, qui vous a rendus capables d'avoir part à l'héritage des saints dans la lumière. Car il nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a fait accéder à la royauté de son Fils bien-aimé.

Hé 12:28 C'est pourquoi, puisque nous recevons une royauté inébranlable, remercions Dieu et adorons-le de manière agréable, avec révérence et crainte.

Entrer dans le royaume de Dieu, c'est intégrer la communauté messianique que Jésus avait promis de bâtir. Nicodème était membre du conseil dirigeant juif et aspirait peut-être à régner avec le Messie. Jésus lui dit qu'il devrait naître d'eau, symbole de purification, et du Saint-Esprit. Entrer dans le royaume de Dieu, c'est entrer dans la famille royale et devenir héritier du trône, de la royauté messianique. Au vainqueur, je donnerai le droit de s'asseoir avec moi sur mon trône (Ap 3:21). Les croyants accèdent à la royauté ici et maintenant en naissant de nouveau de l'Esprit de Dieu, mais ils ne commenceront à régner qu'au retour de Jésus, lorsqu'ils en hériteront. Le docteur de la loi n'était « pas loin du

royaume de Dieu ». Sa foi était telle qu'il n'était pas loin d'accéder à la monarchie.

Ces versets énumèrent les conditions requises pour accéder à la royauté messianique. La repentance est une condition préalable qui permet aux pires pécheurs d'y accéder. D'autre part, un avertissement est adressé aux autorités juives incrédules : il est nécessaire d'avoir l'humilité d'un enfant. Dieu s'oppose aux orgueilleux, mais accorde sa faveur aux humbles. Il faut naître de nouveau pour entrer dans la famille de Dieu, naître d'en haut, naître du Saint-Esprit. Les personnes qui ne sont généralement pas qualifiées sont les riches et les chefs religieux hypocrites. Le péché persistant est un obstacle, et la foi persistante est une nécessité.

Les saints entreront/hériteront/recevront la royauté plus tard

Mt 5:5 Heureux les doux, car ils hériteront de la Terre.

Mt 7:21 Ce ne sont pas tous ceux qui me disent : Seigneur, Seigneur ! qui entreront dans le règne messianique ; c'est seulement celui qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux.

Mt 13:41 Le Fils de l'homme enverra ses anges, qui ôteront de son royaume les pierres d'achoppement et les malfaiteurs.

Mt 19:28 Jésus leur dit : En vérité, en vérité, je vous le dis, au renouvellement de toutes choses, lorsque le Fils de l'homme sera assis sur le trône de sa gloire, vous qui m'avez suivi, vous serez aussi assis sur douze trônes, et vous jugerez les douze tribus d'Israël.

Mt 25:1, 13 À cette époque, la monarchie messianique seront semblables à dix vierges qui, prenant leurs lampes, sortirent à la rencontre de l'époux. Celles qui étaient prêtes entrèrent dans la salle des noces, et la porte fut fermée.

Ac 14:22 Fortifiant les disciples et les encourageant à rester fidèles à la foi, ils dirent : Nous devons traverser de nombreuses épreuves pour entrer dans le règne messianique.

1 Co 6:9-10 Ne savez-vous pas que les injustes n'hériteront pas du règne messianique ? Ne vous y trompez pas : ni les impudiques, ni les idolâtres, ni les adultères, ni les homosexuels, ni les voleurs, ni les cupides, ni les ivrognes, ni les calomniateurs, ni les ravisseurs, n'hériteront du règne messianique.

1 Co 15:50 Je vous le déclare, frères, la chair et le sang ne peuvent hériter le règne messianique, et la corruption ne peut hériter l'incorruptibilité.

Ga 5:21 Je vous préviens, comme je l'ai déjà fait, que ceux qui vivent ainsi n'hériteront pas du règne messianique.

Eph 5:5 Car vous pouvez en être sûrs : aucun homme immoral, impur ou cupide – un tel homme est un idolâtre – n'a d'héritage dans le règne messianique établi par Dieu.

Israël a perdu ses droits sur la monarchie

Mt 8:12 Mais les héritiers originels de la monarchie (les fils du royaume) seront jetés dehors dans les ténèbres, où il y aura des pleurs et des grincements de dents.

Mt 21:43 C'est pourquoi je vous dis que la monarchie messianique vous sera enlevée (à vous, Israël) et donnée à un peuple qui lui fera justice.

Mt 22:2-3 La monarchie messianique est comparable à un roi qui prépara un festin de noces pour son fils. Il envoya ses serviteurs aux invités pour les inviter, mais ils refusèrent.

Mt 23:13 Malheur à vous, rabbins et pharisiens, hypocrites ! Vous fermez au nez des hommes la porte de la monarchie messianique. Vous n'y entrez pas et vous en empêchez ceux qui tentent d'y entrer.

Ac 1:6-7 Alors ils se rassemblèrent autour de lui et lui demandèrent : Seigneur, est-ce en ce temps-ci que tu rétabliras la monarchie en Israël ? Il leur répondit : Ce n'est pas à vous de connaître les temps ou les moments que le Père a fixés de sa propre autorité.

Israël a perdu son droit d'être la monarchie du Messie qui gouvernerait le monde avec lui. La parabole des noces de Matthieu 22 suit celle des talents de Matthieu 21. Lorsque les grands prêtres et les pharisiens entendirent ces paraboles, ils comprirent que Jésus parlait d'eux. Israël fut rejeté, et les serviteurs reçurent l'ordre d'aller aux coins des rues et d'inviter tous ceux qu'ils trouveraient. Dans une parabole similaire (Lc 14:16-24), l'hôte dit qu'aucun des invités ne goûtera à son festin.

Au banquet de mariage du retour de Jésus, des chrétiens de toutes les nations seront présents, l'épouse du Christ, Israël ayant décliné l'invitation. Un homme fut expulsé pour ne pas avoir porté les vêtements appropriés. Jésus nous exhorte à rechercher le royaume de Dieu et sa justice, symbolisés dans Apocalypse 19 par le fin lin, éclatant et pur.

Israël sera ressuscité comme nation élue de Dieu, mais ses membres seront sujets du royaume, et non dirigeants. Les dons de Dieu et son appel sont irrévocables. Tout Israël, en tant que nation, sera sauvé au retour de Jésus et vivra sur sa terre comme peuple de Dieu, mais il ne régnera pas avec le Messie. Jésus régnera depuis la Jérusalem céleste avec sa monarchie ressuscitée, tandis que son peuple terrestre, Israël, sera responsable du ministère au temple, où toutes les nations de la terre viendront l'adorer.

Service dans et pour la monarchie messianique

Mt 19:12 Certains eunuques sont nés ainsi, d'autres ont été faits eunuques par les hommes, et d'autres encore choisissent de vivre comme des eunuques pour le bien du royaume messianique. (Peut-être une métonymie pour le Messie (1 Co 7:32-35). Celui qui peut accepter cela devrait l'accepter.

Mt 25:14, 19, 21 Il en sera de même pour un homme qui partit en voyage. Il appela ses serviteurs et leur confia ses biens. ... Longtemps après, leur maître revint et régla ses comptes avec eux. ... C'est bien, bon et fidèle serviteur ! Comme tu as été fidèle en peu de chose, je te confie maintenant beaucoup. Viens et jouis du bonheur de ton maître.

Lc 9:62 Jésus lui dit : Quiconque met la main à la charrue et regarde en arrière n'est pas apte à servir dans la monarchie messianique.

Lc 18:29-30 En vérité, en vérité, je vous le dis, quiconque aura quitté, à cause de la royauté messianique, maison, femme, frères, sœurs, parents ou enfants, ne manquera de recevoir beaucoup plus dans ce siècle et, dans le siècle à venir, la vie éternelle.

Ac 1:3 Après ses souffrances, il se montra à eux à plusieurs reprises afin qu'ils sachent qu'il était vivant. Il leur apparut pendant quarante jours et leur parla de la monarchie messianique.

Col 4:11 Ce sont les seuls Juifs parmi mes collaborateurs pour la monarchie messianique.

On attend de tous les chrétiens qu'ils servent Dieu, mais tous ne s'impliquent pas dans l'évangélisation et l'implantation d'églises comme le faisaient les collaborateurs de Paul. Ilsaidaient Jésus à bâtir son Église, la communauté internationale des croyants qui constitue sa monarchie, comme le font de nombreuses organisations paraecclésiales. Si un prêtre choisit de rester célibataire, ou si un missionnaire quitte sa maison et son pays, il le fait pour l'amour de Jésus, mais il le fait aussi pour sauver les perdus et les amener dans la famille de Dieu.

Le développement de la monarchie

Mt 13:24, 30 Jésus leur dit une autre parabole : La monarchie messianique est semblable à un homme qui a semé une bonne semence dans son champ. ... Puis ramassez le blé et apportez-le dans mon grenier.

Mt 13:31 Il leur dit une autre parabole : La monarchie messianique est semblable à un grain de moutarde qu'un homme a pris et semé dans son champ (cf. Ez 17:23).

Mt 13:33 Il leur dit encore une autre parabole : « Le message de la royauté messianique est semblable à du levain qu'une femme a pris et mélangé à environ soixante livres de farine, jusqu'à ce que la pâte soit complètement levée. »

Mt 13:43 Alors les justes brilleront comme le soleil dans la monarchie établie par leur Père.

Mt 13:47, 49 Une fois de plus, la monarchie messianique C'est comme un filet jeté dans le lac qui attrape toutes sortes de

poissons. ... Il en sera de même à la fin des temps. Les anges viendront séparer les méchants des justes.

Mt 16:19 Je te donnerai les clés de la monarchie messianique. Tout ce que tu lieras sur terre sera lié au ciel, et tout ce que tu délieras sur terre sera délié au ciel.

Mt 18:23 La monarchie messianique est donc comparable à un roi qui voudrait régler ses comptes avec ses serviteurs. (À propos du pardon)

Mt 20:1 Car la monarchie messianique est semblable à un propriétaire foncier qui sortit de bon matin afin d'embaucher des ouvriers pour sa vigne. (À propos de la grâce.)

Mt 25:34 Alors le roi dira à ceux qui seront à sa droite : Vous que mon Père a bénis, venez, et prenez possession de la royauté qui vous a été préparée depuis la création du monde.

Mc 4:26 Il a également dit : « Voici à quoi ressemble la monarchie messianique. Un homme jette des graines sur le sol. » (Comme dans la parabole du semeur, les croyants sont comparés à une semence productive qu'un évangéliste a semée).

Mc 4:30 Il dit encore : À quoi dirons-nous qu'est la monarchie messianique, ou quelle parabole utiliserons-nous pour la décrire ? (Un grain de moutarde.)

Rm 14:17 La monarchie messianique n'est pas une question de manger et de boire, mais de justice, de paix et de joie dans le Saint-Esprit. (Elle est fondée sur la spiritualité, et non sur des lois concernant la souillure et des rituels.)

1 Co 4:20 La monarchie messianique n'est pas une question de paroles mais de pouvoir.

Entrer dans la monarchie est une chose, la développer en est une autre. La communauté chrétienne est comparée à une graine de moutarde, un tout petit groupe au départ, qui finit par devenir un arbre assez grand pour que les oiseaux (de toutes les nations) viennent nicher dans ses branches. Au départ, il y avait les douze disciples et d'autres personnes extérieures à ce groupe restreint, comme les femmes qui les suivaient et cuisinaient pour eux. Ils n'étaient pas encore nés de nouveau, mais ils avaient foi en

Jésus. À la Pentecôte, ils reçurent le don du Saint-Esprit et 3 000 personnes s'ajoutèrent à la communauté. Ce fut le début de la monarchie messianique. Bientôt, le nombre d'hommes croyants atteignit 5 000. Avec les femmes et les enfants, cela pouvait représenter 20 000 âmes.

Jésus aimait comparer cette croissance à celle d'une semence, elle était imperceptible. Parfois, la semence représente la parole de Dieu à laquelle les élus croient, parfois elle représente les élus eux-mêmes, et puis il y a l'ivraie. Elle ne sera séparée qu'à la moisson, lorsque les justes ressusciteront au retour de Jésus et que les méchants seront destinés à l'enfer. Le champ représente le monde entier, car le message du Messie doit être entendu partout. L'œuvre d'évangélisation et d'instruction est comparée à une femme mélangeant du levain à une très grande quantité de pâte jusqu'à ce qu'elle imprègne toute la pâte.

Les pharisiens fermèrent la porte à ceux qui voulaient entrer dans la monarchie messianique. Jésus confia donc les clés à Pierre, chef des disciples. Ils étaient chargés de bâtir la communauté chrétienne, partant du principe que Jésus était le Messie. Il reviendrait un jour pour accomplir les prophéties de l'Ancien Testament et le plan de Dieu pour cette planète et notre glorification. Dieu a prévu la monarchie messianique pour nous dès la création du monde ; ce n'était pas une idée après coup.

Hiérarchie et statut dans la monarchie

Mt 5:19 C'est pourquoi, quiconque viole l'un de ces plus petits commandements, et enseigne aux hommes à faire de même, sera appelé le plus petit dans la monarchie messianique ; mais quiconque les met en pratique et les enseigne, sera appelé grand dans la monarchie messianique.

Mt 11:1 En vérité, je vous le dis, parmi ceux qui sont nés de femmes, il n'en a pas été élevé de plus grand que Jean-Baptiste. Cependant, le plus petit dans la monarchie messianique est plus grand que lui. (Celui qui est dans la monarchie est plus élevé que celui qui la proclame.)

Mt 18:1 En ce temps-là, les disciples s'approchèrent de Jésus et lui demandèrent : Qui est le plus grand dans la monarchie messianique ?

Mt 18:3-4 Et il dit : Je vous le dis en vérité, à moins que vous ne changiez et ne deveniez comme des enfants, vous n'entrerez jamais dans la monarchie messianique. Par conséquent, celui qui prend la position humble de cet enfant est le plus grand dans la monarchie messianique.

Mt 20:21 Que veux-tu ? demanda-t-il. Elle dit : Accorde que l'un de mes deux fils siège à ta droite et l'autre à ta gauche dans ta monarchie.

Tous ceux qui sont en Christ sont enfants de Dieu par la foi, mais tous ne sont pas égaux ; il y aura une hiérarchie. Cette hiérarchie ne dépend ni de la race, ni du sexe, ni du statut social (Galates 3:28). Le tribunal du Christ déterminera les récompenses pour le service et accordera un statut durant le millénaire. Nombreux sont ceux qui seront les premiers ici-bas qui seront les derniers là-bas. Le salut vient par grâce, mais les récompenses futures sont accordées pour un service fidèle.

La parabole des sacs d'or raconte l'histoire d'un homme partant en voyage et confiant à ses serviteurs du travail jusqu'à son retour. Il dit à ses serviteurs fidèles : « Vous avez été fidèles en peu de chose ; je vous confierai beaucoup. » Le passage parallèle de Luc 19:11-27 parle d'un noble qui partit pour un pays lointain afin d'être nommé roi. À son retour, il régla ses comptes avec ses serviteurs, confiant à l'un la charge de cinq villes, à l'autre celle de dix. La femme qui demanda que ses fils soient assis à la droite et à la gauche de Jésus dans son royaume était probablement Salomé, la tante de Jésus. Ses fils étaient Jacques et Jean. Mais il n'y a pas de népotisme dans le royaume.

La monarchie festoiera à la table du roi

Mt 8:11 Je vous dis que beaucoup viendront de l'Orient et de l'Occident et prendront place à la fête avec Abraham, Isaac et Jacob dans la monarchie messianique.

Mt 26:29 Je vous le dis, je ne boirai plus désormais de ce fruit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai nouveau avec vous, dans la monarchie établie par mon Père.

Lc 13:28-29 Là, il y aura des pleurs et des grincements de dents, quand vous verrez Abraham, Isaac et Jacob et tous les prophètes

dans le règne messianique, et que vous serez jetés dehors. Des gens viendront de l'Est et de l'Ouest, du Nord et du Sud, et prendront place au festin de la monarchie messianique.

Lc 14:15 L'un de ceux qui étaient à table avec lui, entendant cela, dit à Jésus : Heureux l'homme qui mangera au festin dans la maison de Dieu ! Monarchie messianique.

Lc 22:16 Car je vous le dis, je ne le mangerai plus jusqu'à ce qu'il soit accompli dans la monarchie messianique.

Lc 22:18 Je vous dis que je ne boirai plus du fruit de la vigne jusqu'à ce que le règne messianique n'arrive.

Lc 22:29-30 Je te confère la royauté comme mon Père me l'a conférée, afin que vous mangiez et buviez à ma table dans ma monarchie, et que vous soyez assis sur des trônes, pour juger les douze tribus d'Israël.

La fête messianique s'appuie sur une prophétie d'Isaïe 25:6-8 : « Sur cette montagne, l'Éternel des armées préparera pour tous les peuples un festin de mets succulents, un banquet de vins vieux, de viandes exquises et de vins fins. Sur cette montagne, il détruira le linceul qui enveloppe tous les peuples, le voile qui couvre toutes les nations. Il engloutira la mort pour toujours. Le Seigneur, l'Éternel, essuiera les larmes de tous les visages, et il effacera l'opprobre de son peuple de toute la terre. » L'essuyage des larmes et l'absence de mort décrivent la vie dans la Nouvelle Jérusalem (Ap 21:4).

Tous les versets ci-dessus se rapportent à la royauté messianique, suggérant que le banquet est un repas régulier que la monarchie partage à la table du roi. Reste à savoir dans quelle mesure cela sera littéral ou approprié pour les rachetés. Les provisions quotidiennes du roi Salomon comprenaient trente têtes de bétail et cent moutons et chèvres. Les banquets royaux étaient somptueux. Matthieu 19:28 situe ces événements « au renouvellement de toutes choses », c'est-à-dire dans le nouveau monde, sous le règne messianique.

Jésus a dit qu'il ne mangerait plus le repas de la Pâque avant son accomplissement sous le règne messianique. Ce sera une célébration du salut du saint, né de la mort du Christ. La Pâque célèbre la libération d'Israël de l'esclavage en Égypte, tandis que la Sainte Cène célèbre la

délivrance du chrétien du péché, proclamant la mort du Seigneur jusqu'à son retour. Le banquet messianique célébrera la consommation de notre salut : la mort sera engloutie à jamais, les larmes essuyées de tous les visages, et l'ignominie subie par le peuple de Dieu sera effacée de la surface de la terre, car l'ancien ordre des choses disparaîtra.

Cette cité céleste, qui compte peut-être un milliard d'habitants, est difficile à imaginer. D'où viendraient la nourriture et les instruments de musique ? Nous savons que le résultat est une joie éternelle, mais la manière dont les joies terrestres seront vécues dans le royaume céleste n'a pas été révélée. Les Juifs ont toujours pensé à l'avenir en relation avec la Terre, et nous devrions faire de même. Régner sur la Terre pendant mille ans est notre destinée.